

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 10 juin 2024

### **LE MASSIF CENTRAL MOBILISE PLUS DE 2 MILLIONS D'EUROS POUR RENFORCER SES ATOUTS EN MATIÈRE D'ATTRACTIVITÉ**

Avec près de 4 millions d'habitants, le Massif central est le massif français le plus peuplé. Vaste comme l'Autriche, ce territoire rural de moyenne montagne bénéficie d'un solde migratoire positif qu'il convient de renforcer pour que le massif demeure habité et dynamique.

Accueillir de nouvelles populations, de nouveaux actifs, de nouvelles activités économiques et faciliter leur quotidien notamment leurs mobilités constitue un enjeu d'avenir que le partenariat Massif central constitué de l'Etat, des 4 Conseils Régionaux et des 21 Conseils Départementaux concernés par ce massif a bien identifié.

Fabienne BUCCIO, Préfète de région Auvergne-Rhône-Alpes, Préfète coordonnatrice du Massif central, a décidé, après consultation des partenaires (Conseils régionaux et Conseils départementaux), de renforcer la stratégie de développement du Massif central en mobilisant plus de 2 millions d'euros de crédits de l'Etat pour appuyer 15 projets sélectionnés par appels à manifestation d'intérêts :

- Sept initiatives novatrices en matière de services aux entreprises, de recrutements, de transmissions d'activités mais aussi d'habitat et de qualité de vie, toutes centrées sur l'amplification de l'accueil de nouveaux actifs et de nouvelles populations
- Six nouveaux projets visant le développement de mobilités durables permettant d'améliorer la qualité de vie des habitants mais aussi de positionner des acteurs économiques du territoire comme des champions des mobilités rurales, de faire émerger des collaborations entre constructeurs, universitaires, start-ups et citoyens vers des matériels plus frugaux adaptés aux territoires de moyenne montagne
- Deux grandes itinérances répondant aux nouvelles attentes des touristes, mais aussi des résidents, de vivre des expériences alliant dépassement de soi et reconnexion à la nature, au patrimoine et à la culture des territoires. Ces itinérances constituent des facteurs majeurs d'attractivité touristique mais aussi d'attractivité pour de nouveaux habitants.

Les lauréats bénéficieront de financements de l'Etat pour l'animation de leurs projets. Ils seront mis en réseau afin de capitaliser et diffuser largement leurs résultats et d'amplifier in fine l'attractivité du Massif central.

## Lauréats des trois appels à manifestations d'intérêt

### 7 Démarches d'attractivité innovantes en Massif central 2024

- Générateur Rural pour des Entreprises Attractives dans les Territoires : projet porté par l'association ADEFPAT (81) ; territoires d'expérimentation : PETR du Gévaudan, Pays cœur d'Hérault, Communauté de communes : Causses et vallée de la Dordogne, Vallée du Lot et du vignoble, Réquistanais, Quercy Rouergue Gorges de l'Aveyron, Saint Affricain, PETR : Haut Rouergue, Hautes Terres d'Oc, Sud Lozère, Communauté d'Agglomération du Grand Cahors
- Le Lévézou, facilitateur d'opportunités grâce à des recrutements agiles : projet porté par l'agence d'attractivité et de développement touristique du Lévézou (12) ; territoires d'expérimentation : Communauté de communes Lévézou-Pareloup, Communauté de communes du Pays de Salars, commune d'Arviou
- Expérimenter de nouveaux services en milieu rural en s'appuyant sur une équipe pluridisciplinaire « la brigade foraine » et partager le design de services comme méthode d'action publique innovante : projet porté par le Syndicat Mixte Pays Nivernais Morvan (58) ; territoires d'expérimentation : communes du Pays Nivernais Morvan via un appel à projets annuel (4 à 5 projets pilote par an)
- Relance-Occav Parcours de reprise d'entreprises clé en main : projet porté par l'association Promotion de la Lozère (48) ; territoire d'expérimentation : département de la Lozère
- Faisons battre le cœur des villages du Massif central grâce à l'engagement des jeunes ! Projet porté par l'association InSite (32) ; territoires d'expérimentation : 16 communes dans l'Aveyron, 8 dans le Puy-de-Dôme, 4 dans le Lot, 3 dans la Loire, 2 en Ardèche, 1 en Corrèze, 1 en Haute-Loire, 1 dans le Cantal, 1 dans le Tarn. A venir : intégration de communes supplémentaires en Bourgogne-Franche-Comté et en Nouvelle-Aquitaine
- Mise en place d'un réseau d'accompagnement et d'accueil d'actifs : projet porté par l'association Haute-Loire Attractivité (43) ; territoire d'expérimentation : Haute-Loire
- Revitalisation de l'alimentation de proximité : projet porté par la Coopérative Auvergnate de l'Alimentation de Proximité (63) ; territoires d'expérimentation : territoires du PETR du Grand Clermont, du PNR Livradois Forez et du PNR des Volcans d'Auvergne.

### 6 Projets de mobilité décarbonée en Massif central 2024

- Mobilité as a Service (Maas) social et Mobilités partagées solidaires en Haute-Loire : projet porté par l'association Formation Insertion Travail (63) ; territoire d'expérimentation : PETR Jeune Loire, Communauté de communes des Rives Haut-Allier
- MOTOWATT W1VU triporteur électrique : projet porté par la Sas Motowatt (46) ; territoire d'expérimentation : Communauté de communes du Grand Figeac
- Expérimentation d'un TADDER, service de Transport à la Demande Décarboné Économique en milieu Rural, sur les zones de pleine ruralité en vue du développement d'un réseau de TADDER sur le Massif central : projet porté par Totoom (43) ; territoire d'expérimentation : Communauté d'Agglomération du Puy-en-Velay
- SMART BPTS décharge de véhicule électrique pour réinjecter sur le réseau : projet porté par Alphee Développement (69) ; territoire d'expérimentation : Communauté de communes du Pays de l'Arbresle
- PALEOBUS : Expérimenter une navette décarbonée sur route ouverte pour la desserte du site touristique de Paléopolis : projet porté par l'Université Clermont Auvergne (63) ; territoire d'expérimentation : Communauté de communes de Saint-Pourçain sur Sioule
- Plateforme MaaS en Velay : projet porté par Iris Interactive (43) ; territoire d'expérimentation : Communauté d'Agglomération du Puy-en-Velay.

### 2 Grandes Itinérances Massif central 2024

- Itinérève : itinéraire de 430 km, de Singles (63) à Argentat sur Dordogne (19) ; projet porté par l'association « La Dordogne de Villages en Barrages »
- Chemin Urbain V : itinéraire de 470 km, de Saint Flour (15) à Avignon (84) ; projet porté par l'association des amis du Bienheureux pape Urbain V.

**Cabinet de la préfète de région  
Auvergne-Rhône-Alpes**

Benoît GAILLET

Tél : 06 21 11 06 48

Mél : pref-communication@rhone.gouv.fr

**www.rhone.gouv.fr**

Préfecture du Rhône – 18 rue Bonnel, Lyon 3ème

*En cas d'urgence seulement : jours fériés et week-ends : 06 12 32 05 82*



@prefetrhone



Préfecture Auvergne-Rhône-Alpes



prefet\_69